
 

 

 

 

Beschlussprotokol l  
 

9. Sitzung des Stadtrates 

Sitzungsort: Sitzungssaal Kreisverwaltung 

Sitzung am: 25.10.2018 

Sitzungsdauer: 17:30 - 20:10 Uhr 

  

 

1. X öffentliche Sitzung X nichtöffentliche Sitzung 

 

2. Sitzungsteilnehmer/-innen 

 

Anwesend:  

Anheuser, Helmut  

Bastian, Lothar  

Bläsius, Hermann  

Boos, Michael  

Bouffleur, Wolfgang  

Budde, Carmen  

Delaveaux, Karl-Heinz ab TOP 3 

Dr. Drumm, Herbert  

Eitel, Jürgen  

Engelsmann, Stephanie ab TOP 3 

Ensminger-Busse, Birgit  

Fessner, Heike  

Flühr, Karl-Josef  

Forster, Magda  

Franzmann, Tina  

Grüßner, Peter  

Henschel, Andreas  

Dr. Kaster-Meurer, Heike  

Kleudgen, Wolfgang  

Klopfer, Werner  

Kohl, Mirko Helmut  

Kreis, Helmut  

Lessmann, Wolfgang  

Locher, Jürgen  

Lutzebäck, Lisa  

Dr. Mackeprang, Bettina  

Manz, Andrea  
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Menger, Erich  

Meurer, Günter  

Rapp, Manfred  

Roeren-Bergs, Anna Maria  

Dr. Rüddel, Heinrich  

Sassenroth, Alfons  

Schneider, Barbara  

Schneider, Kim-Kristin  

Senel, Yunus  

Steinbrecher, Peter  

Wagner, Michael  

Wirz, Rainer  

Zimmerlin, Wilhelm  

 

Abwesend:  

Dr. Dierks, Silke (entschuldigt)  

Frieden, Marita (entschuldigt)  

Kraft, Heiko (entschuldigt)  

Pfeiffer, Hannelore (entschuldigt)  

Pörksen, Carsten  

 

Verwaltung:  

Häußermann, Heiderose 

(Verwaltungsmitarbeiterin) 

 

Heidenreich, Matthias (Verwaltungsmitarbeiter)  

Heinrich, Wolfgang (Bürgermeister)  

Schlosser, Markus (Beigeordneter)  

Wirz, Lukas (Protokollführer)  

 

 

3. Frau Vorsitzende Dr. Heike Kaster-Meurer eröffnet die Sitzung um 17:30 Uhr und stellt 

fest, dass ordnungsgemäß eingeladen wurde. Außerdem stellt sie die Beschlussfähigkeit 

fest. 

 

 Vor der Sitzung wurden folgende Unterlagen verteilt: 

 Sitzungstermine für den Monat November 

 Beschlussvorlage zu TOP 2 „Wahl von Ausschussmitgliedern“ 

 Änderung der Anlage zu TOP 6 „Beschluss über die kommunalen Eigenanteile in 

der Kalkulation für die Erhebung eines Tourismusbeitrages in der Stadt Bad 

Kreuznach gemäß der Satzung vom 26.10.2017“ 

 Änderung der Anlage zu TOP 10 „Verleihung der Sportplakette der Stadt Bad 

Kreuznach“ 

 

 Weitere Angaben zum Ablauf der Sitzung (z. B. Unterbrechungen): 

Frau Dr. Mackeprang fragt, warum der Punkt „Abgabe der Tourismusabgabe“ nicht auf 

der Tagesordnung steht. Die Vorsitzende und Herr Bürgermeister Heinrich beantworten 

die Frage. Zu der Sache spricht weiter Herr Klopfer. 

 



 

Beschlussprotokoll der 9. Sitzung des Stadtrates vom 25.10.2018 Seite 3 von 12 

 

Herr Zimmerlin stellt den Antrag auf Aufnahme des Tagesordnungspunktes 

„Wiederherstellung der Löwenstegbrücke“. 

Frau Vorsitzende lässt über den Antrag abstimmen. 

Abstimmung: 11 Ja-Stimmen, 25 Nein-Stimmen, 2 Enthaltungen 

Der Antrag ist somit abgelehnt. 

 

Weiter lässt Frau Oberbürgermeisterin Dr. Kaster-Meurer über die Tagesordnung 

abstimmen. 

Abstimmung: einstimig bei vier Enthaltungen 

 

 

4. Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieses Protokolls 

sind. 

 

 

 

 

TOP 1. Einwohnerfragestunde 

 

Frau Susanne Spanner-Chiacchio (Gründerin & Sprecherin der Bürgerinitiative „Tierfreunde 

Bad Kreuznach“) stellt die Arbeit, Ziele und Ergebnisse der Online-Petition der Bürgerinitiative 

vor und übergibt Frau Oberbürgermeisterin eine Unterschriftenliste. 

 

 

  

 

 

TOP 2. Wahl von Ausschussmitgliedern 

 

Beschlussvorschlag: 

Der Stadtrat beschließt die nachfolgenden Ausschussänderungen. 

 

 

Beschlussfassung: 

 

Frau Oberbürgermeisterin Dr. Kaster-Meurer erläutert die Vorlage. 

 

Es erfolgen keine weiteren Wortmeldungen. 

 

Die Vorsitzende lässt über die Beschlussvorlage abstimmen. 

Abstimmung:  einstimmig 

Ausfertigung:  Hauptamt 

 

  

 

 

 

 

TOP 3. Forstwirtschaftspläne 2019 
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Beschlussvorschlag: 

Der Stadtrat stimmt den Forstwirtschaftsplänen für das Forstwirtschaftsjahr 2019 zu. 

 

 

Beschlussfassung: 

 

Herr Meurer erläutert die Vorlage und übergibt das Wort die Herren Barme und Frauenberger. 

 

Es spricht Herr Prof. Dr. Rüddel. 

 

Die Vorsitzende lässt über den Beschlussvorschlag abstimmen. 

Abstimmung:  einstimmig 

Ausfertigung:  Amt für Wirtschaftsförderung und Liegenschaften 

 

  

 

 

 

TOP 4. Feststellung des Jahresabschlusses für das Haushaltsjahr 2013 18/353 

 

Beschlussvorschlag: 

Der Finanzausschuss empfiehlt dem Stadtrat, die Feststellung des Jahresabschlusses für das 

Haushaltsjahr 2013 zu beschliessen. 

 

 

Beschlussfassung: 

 

Frau Oberbürgermeisteirn Dr. Kaster Meurer, Herr Bürgermeister Heinrich, Herr Meurer und 

Frau Manz rücken von der Beratung und Beschlussfassung aufgrund von Befangenheit vom 

Beratungstisch ab. 

 

Herr Senel übernimmt den Vorsitz. 

 

Herr Senel erläutert die Vorlage. 

 

Es erfolgen keine Wortmeldungen. 

 

Der Vorsitzende lässt über den Beschlussvorschlag abstimmen. 

Abstimmung:  einstimmig bei drei Enthaltungen 

 

Nach der Abstimmung übernimmt Frau Oberbürgermeistern Dr. Kaster-Meurer wieder den 

Vorsitz. 

Ausfertigung:  Kämmereiamt 
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TOP 5. Prüfung des Jahresabschlusses der Stadt Bad Kreuznach zum 31.12.2013 

und Erteilung der Entlastung 

18/358 

 

Beschlussvorschlag: 

Der Stadtrat erteilt der Oberbürgermeisterin, dem Bürgermeister und den Beigeordneten für ihre 

Verwaltungsführung im Haushaltsjahr 2013 Entlastung gemäß § 114 Absatz 1 GemO. 

 

 

Beschlussfassung: 

 

Frau Oberbürgermeisteirn Dr. Kaster Meurer, Herr Bürgermeister Heinrich, Herr Meurer und 

Frau Manz rücken von der Beratung und Beschlussfassung aufgrund von Befangenheit vom 

Beratungstisch ab. 

 

Herr Senel übernimmt den Vorsitz. 

 

Herr Senel erläutert die Vorlage. 

 

Es erfolgen keine Wortmeldungen. 

 

Der Vorsitzende lässt über den Beschlussvorschlag abstimmen. 

Abstimmung:  einstimmig bei drei Enthaltungen 

 

Nach der Abstimmung übernimmt Frau Oberbürgermeistern Dr. Kaster-Meurer wieder den 

Vorsitz. 

Ausfertigung:  Rechnungsprüfungsamt 

 

  

 

 

 

TOP 6. Beschluss über die kommunalen Eigenanteile in der Kalkulation für die 

Erhebung eines Tourismusbeitrages in der Stadt Bad Kreuznach gemäß der 

Satzung vom 26.10.2107 

18/357-1 

 

Beschlussvorschlag: 

Der Stadtrat beschließt - nach Empfehlung durch den Finanzausschuss - über die Kommunalen 

Eigenanteile in der Kalkulation eines Tourismusbeitrages in der Stadt Bad Kreuznach gemäß der Satzung 

vom 26.10.2107.  

 

 

Beschlussfassung: 

 

Frau Franzmann und Frau Roeren-Bergs sind nach. § 22 GemO befangen und rücken vom 

Beratungstisch ab. 

 

Herr Dr. Drumm erläutert die Vorlage. 
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Es sprechen die Herren Klopfer, Kleudgen, Zimmerlin, Locher, Dr. Drumm, Henschel, Rapp 

sowie die Herren Klopfer und Dr. Drumm zum zweiten Mal. 

 

Herr Kleudgen stellt den Antrag, den Tagesordnungspunkt zu vertagen. 

Die Vorsitzende lässt zunächst über den Antrag auf Vertagung abstimmen. 

Abstimmung:  11 Ja-Stimmen, 16 Nein-Stimmen, 5 Enthaltungen 

Der Antrag ist damit abgelehnt. 

 

Weiter lässt Frau Oberbürgermeisterin Dr. Kaster-Meurer über den Verwaltungsvorschlag 

abstimmen. 

Abstimmung:  14 Ja-Stimmen, 21 Nein-Stimmen, 3 Enthaltungen 

Der Verwaltungsvorschlag ist damit abgelehnt. 

Ausfertigung:  Abteilung Recht; Gesundheit und Tourismus für Bad Kreuznach GmbH 

 

 

 

  

 

 

 

TOP 7. Änderung der Friedhofssatzung 18/359 

   

Beschlussvorschlag: 

Der Finanzausschuss empfiehlt dem Stadtrat, den als Anlage beigefügten Entwurf der Satzung zur 

Änderung der Friedhofssatzung als Satzung zu beschließen. 

 

 

Beschlussfassung: 

 

Herr Kleudgen erläutert die Vorlage. 

 

Es erfolgen keine Wortmeldungen. 

 

Frau Vorsitzende lässt über den Beschlussvorschlag abstimmen. 

Abstimmung:  37 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 

Ausfertigung:  Abteilung Recht 

 

  



 

  

 

 

TOP 8. Feststellungen für die Hans und Harry Staab-Stiftung: 

hier: a) Jahresabschluss zum 31. Dezember 2017 

        b) Gewinn- und Verlustrechnung für das Wirtschaftsjahr 2017 

        c) Gewinnverwendung 2017 

18/234-1 

 

Beschlussvorschlag: 

- Siehe Erläuterung - 

 

 

Beschlussfassung: 

 

Herr Senel erläutert die Vorlage. 

 

Es erfolgen keine Wortmeldungen. 

 

Die Vorsitzende lässt über den Beschlussvorschlag abstimmen. 

Abstimmung:  einstimmig bei einer Enthaltung 

Ausfertigung:  Kämmereiamt 

 

 

  

 

 

TOP 9. Feststellung des Wirtschaftsplanes der Hans und Harry Staab-Stiftung -

Sondervermögen der Stadt Bad Kreuznach- für das Jahr 2019 

18/354-1 

 

Beschlussvorschlag: 

Der Stadtrat stellt den Wirtschaftsplan der Hans und Harry Staab-Stiftung für das Jahr 2019 

gemäß dem beigefügten Entwurf fest. 

 

Beschlussfassung: 

 

Herr Rapp erläutert die Vorlage. 

 

Es sprechen die Herren Rapp, Klopfer, Bürgermeister Heinrich, Frau Roeren-Bergs, Herr 

Zimmerlin und HerrRapp zum zweiten Mal. 

 

Die Vorsitzende lässt über den Beschlussvorschlag abstimmen. 

Abstimmung:  11 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimmen, 27 Enthaltungen 

Ausfertigung:  Kämmereiamt 
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TOP 10. Verleihung der Sportplakette der Stadt Bad Kreuznach 18/367 

 

Beschlussvorschlag: 

Der Stadtrat beschließt über die Verleihung der Sportplakette 

 

1. an Sportler, auf Grund Ihrer sportlichen Erfolge, gem. § 2 der Richtlinien für die 

Verleihung der Sportplakette der Stadt Bad Kreuznach, 

2. an Persönlichkeiten, die sich gemäß § 3 der bestehenden Richtlinien um den Sport 

verdient gemacht haben. 

 

Beschlussfassung: 

 

Herr Beigeordneter Schlosser erläutert die Vorlage. 

 

Es spricht Herr Locher. 

 

Die Vorsitzende lässt über den Beschlussvorschlag abstimmen. 

Abstimmung:  einstimmig 

Ausfertigung:  Abteilung Schulen und Sport 

 

 

  

 

 

TOP 11. Wiederkehrender Beitrag Wirtschaftswege 2019 18/360-1 

 

Beschlussvorschlag: 

Der Stadtrat beschließt, im Haushaltsjahr 2019 Vorausleistungen auf den 

Wirtschaftswegebeitrag i.H.v. 0,0033 Euro / qm (= 33,- Euro / ha.) zu erheben. 

 

 

Beschlussfassung: 

 

Herr Rapp erläuter die Vorlage. 

 

Es erfolgen keine Wortmeldungen. 

 

Die Vorsitzende lässt über den Beschlussvorschlag abstimmen. 

Abstimmung:  einstimmig 

Ausfertigung:  Kämmereiamt 
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TOP 12. 1. Ergänzung des Flächennutzungsplanes "Konversionsfläche Kuhberg/ 

Rheingrafenstein" 

a. Beschluss über die eingegangenen Stellungnahmen 

b. Beschluss über die öffentliche Auslegung 

18/370 

 

Beschlussvorschlag: 

Der Stadtrat 

 

a. beschließt die Abwägung der Beteiligung der Öffentlichkeit nach §3 Abs.1 BauGB und 

der Behörden nach §4 Abs.1 BauGB gemäß Abwägungsvorschlag (Anlage 1). 

b. Stimmt dem vorliegenden Entwurf zu und beschließt die förmliche Beteiligung der 

Öffentlichkeit nach §3 Abs.2 BauGB (Offenlage) und der Behörden nach §4 Abs.2 

BauGB. 

 

Beschlussfassung: 

 

Herr Meurer erläutert die Vorlage. 

 

Es sprechen die Herren Zimmerlin, Dr. Drumm, Locher, Frau Dr. Mackeprang und Herr Boos. 

 

Die Vorsitzende lässt über den Beschlussvorschlag abstimmen. 

Abstimmung:  35 Ja-Stimmen, 4 Nein-Stimmen 

Ausfertigung:  Stadtplanung und Umwelt 

 

 

  

 

 

TOP 13. Anfrage der SPD-Fraktion vom 15.10.2018 bzgl. einer illegalen 

Campingstelle im Bereich des Radweges am Hochwasserdamm in Höhe des 

Möbusstadions 

18/369 

 

Beschlussvorschlag: 

- siehe Anlage - 

 

 

Beschlussfassung: 

 

Zu der Anfrage sprechen Herr Beigeordneter Schlosser, die Herren Henschel und Steinbrecher 

und Frau Manz. 

Ausfertigung:  Hauptamt 

 

  



 

  

 

 

TOP 14. Antrag der SPD-Fraktion vom 15.10.2018 bzgl. der Erarbeitung von 

Lösungsvorschlägen zur Beseitigung des aktuellen Taubendrecks in den 

"Vier-Arschbacken" in der Kreuznacher Neustadt 

18/368 

 

Beschlussvorschlag: 

- siehe Vorlage - 

 

 

Beschlussfassung: 

 

Die Vorsitzende schlägt einen Verweis an den Ausschuss für Planung, Bauwesen, Umwelt 

und Verkehr vor. 

Der Antragsteller ist mit dem Verweis einverstanden. 

 

Frau Oberbürgermeisterin Dr. Kaster-Meurer lässt über einen Verweis abstimmen. 

Abstimmung:  einstimmig 

Ausfertigung:  Stadtbauamt 

 

 

  

 

 

TOP 15. Mitteilungen 

 

Frau Oberbürgermeisterin Dr. Kaster-Meurer teilt mit, dass das Urteil des OVGs bzgl. der 

„Ablehnung des Antrages auf Erlass einer einstweiligen Anordnung zur Außervollzugssetzung 

der Rechtsverordnung über die Freigabe des verkaufsoffenen Sonntags“ zugegangen sei. 

Damit wird der Mantelsonntag stattfinden. 

Zu der Sache spricht weiter Herr Beigeordneter Schlosser. 
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TOP 16. Anfragen 

 

Herr Rapp fragt nach dem Sachstand des Neubaus der Geriatrischen Fachklinik 

Rheinhessen-Nahe in Bad Münster am Stein-Ebernburg. 

Weiter fragt er wann und wie es mit den Sanierungsarbeiten am Casinogebäude 

weitergehe. Herr Rapp verweist auf eine Investitionsübersicht aus der letzten 

Bauauschusssitzung. Hier seien im Teilhaushalt 1 für das Dienstgebäude Brückes 1 eine 

Gesamtinvestition über die Jahre 2017 bis 2020 in Höhe von 2,7 Mio. € aufgeführt. Der 

Nachtragshaushalt, welcher in der Septembersitzung 2018 beschlossen wurde, führt 

allerdings 5,8 Mio. € auf. 

Herr Rapp fragt deshalb an, damit dieser Themenkomplex (Casinogebäude) in einer der 

nächsten Bauausschusssitzungen behandelt wird. Es sollen die Mitglieder des Planungs- 

und der des Finanzausschusses zu einer Begehung des Gebäudes eingeladen werden. 

Gegebenenfalls sollen auch Ausführungen des Bauamtsleiters und des Architekten vor 

Ort gegeben werden. Auch soll wenn möglich das Nutzungskonzept vorgestellt werden. 

Frau Oberbürgermeisterin Dr. Kaster-Meurer beantwortet die Anfragen und bringt die 

Ratsmitglieder auf den aktuellen Stand der Dinge. Der Begehung stimmt sie zu, falls dies 

aus Sicherheitsgründen möglich ist. 

Ausfertigung:  Abteilung Bauverwaltung und Bauaufsicht; Kämmereiamt 

 

 

Frau Dr. Mackeprang bedankt sich bei der Verwaltung für die schnelle Umsetzung des 

barrierenfreien Ausbaus des Gehweges der Friedensbrücke in Bad Münster am Stein-

Ebernburg. 

 

 

Herr Locher fragt an, ob der „Grüne Pfeil“ für den Rachtsabbiegeverkehr auf der 

Ochsenbrücke (Wilhelmstraße auf Bosenheimer Straße) für die Dauer der Sperrung der 

Löwenstegbrücke entfernt werden kann. Weiter fragt er nach dem Belag, welcher auf 

die Bretter der Ochsenbrücke gelegt werden soll und wie dies funtkioniert. 

Die Vorsitzende beantwortet die Anfragen und erklärt, dass beim LBM bzgl. des grünen 

Pfeils bereits angefragt wurde. 

 

 

Herr Klopfer fragt nach, wie genau der Sachstand bzgl. der Fenster im Casinogebäude 

ist. Er sei davon ausgegangen, dass die Mittel für die Fenster im Stadrat beschlossen 

wurden. 

Frau Oberbürgermeisterin beantwortet die Anfrage. 

 

 

Herr Menger erklärt, dass vor ca. acht Wochen eine Begehung bzgl. einer besseren 

Beschilderung der Radewege im Kurpark in Bad Münster stattfand. Hierzu würde er 

gerne schriftlich einen Sachstandsbreicht erhalten. 

Weiter fragt er nach dem Sachstand bzgl. des alten Hallenbads und dem Abriss der 

Saline in Bad Münster am Stein-Ebernburg. 

Frau Oberbürgermeisterin beantwortet die Anfrage bzgl. des Hallenbades und dem 

Abriss der Saline. Bezüglich der Beschilderung im Kurpark wird ein schriftlicher 
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Sachstandsbericht erfolgen. 

Ausfertigung: Abteilung Tiefbau und Grünfläche (Herr Sifft); Abteilung Verkehr (Herr 

Beiser) 

 

 

Herr Kreis erkundigt sich nach dem Sachstand der Fähre in Bad Münster am Stein-

Ebernburg. 

Die Vorsitzende beantwortet die Anfrage und bringt die Ratsmitglieder auf den aktuellen 

Stand der Dinge. 

 

 

 

 

 

  

 

Dr. Heike Kaster-Meurer 

Vorsitzende 

(Vorsitzende/r) 

 Lukas Wirz 

(Protokollführer) 

 


